



Briller telles des lumières

JE M'APPROCHE

Question brise-glace :

Imaginez que vous vous trouvez dans un environnement sans lumière. Quels sentiments éprouveriez-vous ? Maintenant, comment pouvez-vous être une lumière pour ceux qui traversent des moments d'obscurité ?



.

Le deuxième chapitre de l'épître de Paul aux Philippiens s'ouvre sur un puissant plaidoyer en faveur de l'humilité et une invitation à adopter « **les dispositions qui sont en Christ** » Philippiens 2. 5.

En effet, Jésus-Christ est le modèle parfait de l'humilité. Bien qu'étant Dieu, Il a choisi de s'abaisser pour rejoindre l'humanité, entrant dans un monde marqué par le péché et le mal sous toutes ses formes. Ce mouvement d'abaissement volontaire est ce que les théologiens appellent la « **Kénose** ».

Mais l'humilité ne se limite ni aux paroles ni aux sentiments. À travers les versets 12 à 30, Paul nous la révèle comme un engagement concret : un don de soi, une implication dans la vie des autres, un oubli de soi pour offrir aide et grâce. Être humble, c'est aussi être une lumière dans l'obscurité, là où le mal frappe et blesse.

J'OBSERVE

Tout d'abord, Paul exhorte les chrétiens de **Philippe** à rester fidèles et obéissants dans leur engagement chrétien, que ce soit en sa présence ou en son absence. Mais il va encore plus loin : Ils doivent être « **irréprochables... des enfants de Dieu sans défauts, au milieu d'une génération perverse et dévoyée... dans laquelle vous brillez comme des lumières dans le monde** » (Philippiens 2. 14-15).

Comment répondre à une telle exigence tout en portant « **la parole de la vie** » ?

De plus, Paul est en prison **parce qu'il a vécu et porté la parole de vie** à cette génération ! Plus étrange encore, il atteste être dans la joie : « ... je me réjouis, et je me réjouis avec vous tous ... » (Ph 2. 17-18).

Comment peut-on se réjouir alors que l'on est enchaîné ? Qu'est-ce qui peut alimenter une telle joie ?

Dans le reste du chapitre, nous découvrons la présence de deux disciples : Timothée et Épaphrodite. Ils sont comme des lumières venues éclairer le cachot où se trouve Paul.

À propos de Timothée, Paul affirme qu'il partage « **les mêmes sentiments** » que lui et « **s'inquiète sincèrement** » du sort des disciples (v. 20). Il ajoute : « **Il a fait ses preuves : il a travaillé avec moi comme un enfant avec son père pour l'annonce de la Bonne Nouvelle** » (v. 22).

Quant à Épaphrodite, Paul le décrit comme son « **compagnon d'armes** » (v. 25), soulignant ainsi son engagement et sa lutte à ses côtés face à l'adversité. De plus, Épaphrodite était un soutien précieux : en tant qu'envoyé de l'Église de Philippe, il a veillé à pourvoir à **tous ses besoins** (v. 25).

J'AHDERE

Si le Christ est le modèle ultime de l'humilité, Paul suit fidèlement son exemple (1 Co 11.1). Il est prêt à rester seul en prison et choisit de renvoyer Timothée et Épaphrodite vers les Philippiens, afin qu'ils soient réconfortés en les voyant (v. 28). En faisant ainsi, il privilégie les autres « **Que chacun au lieu de regarder à ce qui lui est propre, s'intéresse plutôt aux autres** » (v.4)

Le rôle de l'Église est **crucial** : en envoyant Épaphrodite, elle soutient **matériellement** le ministère de Paul. **Être une lumière**, c'est donc agir **concrètement** sur ces deux plans : en **accompagnant les serviteurs de Dieu** et en étant soi-même **une lumière au milieu de la génération** dans laquelle nous évoluons chaque jour.

Comment parvenir à être des lumières sur ces deux plans ? Donnez des exemples concrets ?

Les derniers versets de ce chapitre mettent en lumière **l'attitude que l'Église doit adopter** à l'arrivée des compagnons de service de Paul. Certaines expressions sont particulièrement significatives :

- « **Réjouissez-vous de le revoir** »,
- « **Accueillez-les dans le Seigneur avec une joie entière** »,
- « **Honorez de telles personnes** ».

Ces exhortations sont profondes et pleines de sens. Pourtant, accueillir ainsi l'autre, aussi bien nos frères et sœurs demeure un défi, pour les croyants. Ainsi Paul nous invite à croire que : « ... **c'est Dieu qui opère en vous le vouloir et le faire pour son bon plaisir** » (v. 13).

Ainsi, **être lumière dans « l'église » et dans le monde**, c'est permettre à Jésus, **la lumière du monde** (Jean 14. 6), de **demeurer en nous** et d'agir à travers nous !

JE PRIE

Seigneur notre Dieu, aide-nous à être des lumières partout où Tu nous appelles à marcher. Donne-nous de faire la différence, afin que cette lumière apporte chaleur et espérance à ceux qui nous entourent, par la présence de Ton Esprit-Saint en nous. Amen